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以下是民政事務局局長曾德成今日（十月二十五日）在汀角海岸

生態保育計劃記者會的開場發言（只有中文）： 

 

各位傳媒朋友： 

 

  多謝大家來出席，今日的記者會，是向大家講清楚政府對建設龍

尾泳灘與保育汀角海岸的立場和態度。龍尾建設泳灘不久前開始工程

招標後，多個環保團體再次表達了不同意見。我們明白環保團體和人

士的良苦用心，知道提出意見是出於對香港環境的關切、對大自然與

生物多樣性的愛護。香港特區政府施政「以民為本」，各有關部門為

此再認真檢視了龍尾泳灘計劃的審批過程，並且多次反覆考慮和討論

了各方面的意見，包括圍繞龍尾的生態、水質和當地的需求等情況。

我們相信，發展與保育可以並行，有共贏的解決辦法，所以今天提出

在建設龍尾泳灘的同時，採取積極措施保護汀角海岸生態。 

 

  龍尾位處大埔汀角路，海岸線超過三公里，龍尾部分在較接近大

美督水上活動中心那一邊，長約 200 米。大埔加上沙田和北區，人口

大概約 125 萬。三區雖然享有天然海岸線，但現時並沒有供市民海浴

的泳灘。大埔區議會早在二○○○年正式建議在龍尾興建泳灘，這個

議題前後在區議會上討論逾 70 次之多。特區政府重視提升市民大眾

的生活質素，自二○○五年開始進行有關興建泳灘的各項法定諮詢和

審批程序，包括相關環評報告和環境保護署「環境許可證」的審批，

並就工程諮詢上屆立法會民政事務委員會、工務小組委員會，最終在

今年七月獲立法會財務委員會通過撥款。 

 

  現階段，政府正在審議標書，完成後可以進行興建，預期兩年內

建成，於二○一五年泳季投入服務。 

 

  同時，我們決定，為整個汀角海岸，提供全面、整體的保育方案，

環境局會與環保團體攜手，共同擬定「汀角海岸生態保育計劃」，稍

後環境局副局長會為大家詳盡介紹具體內容。 

 

  我們又會在推展泳灘興建的基礎上，把對海洋生態的影響減至最

低。稍後我們康樂及文化事務署、漁農自然護理署、土木工程拓展署



和環境保護署的同事，會就市民對泳灘工程的需求、泳灘的生態管

理、以及水質控制等三個方面，為大家進一步解釋和說明情況。 
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